

## 様式第2号（第8条関係）

## 審議会等会議録

会議の名称	令和5年度第1回加須市加須文化・学習センター運営委員会
開催日時	令和5年10月5日（木） 10時00分から11時00分まで
開催場所	加須文化・学習センター「パストラルかぞ」会議室
議長氏名	梅澤 昌好
出席委員	中里 孝・梅澤 昌好・大塚 専司・坪井 芳子・若柳 慶雅 原田 清美・岡田 史子・木村 弘
欠席委員	高橋 健一
会議次第	1 委嘱状交付 2 あいさつ 3 議題 (1) 令和4年度加須文化・学習センター利用状況について (2) 令和4年度加須文化・学習センター事業実績報告及び 令和5年度加須文化・学習センター事業計画（案）について (3) 加須文化・学習センター施設の工事・修繕実施状況について 4 その他
会議資料の名称	令和4年度加須文化・学習センター利用状況について 令和4年度加須文化・学習センター事業実績報告及び 令和5年度加須文化・学習センター事業計画（案）について 加須文化・学習センター施設の工事・修繕実施状況について
会議の公開又は 非公開の別	公開
非公開の理由	
傍聴者の数	
説明者の職・氏名	館長 渡辺 伸征 主査 酒巻 俊郎 主事 長谷川 由奈
事務局職員職・氏名	館長 渡辺 伸征 主査 酒巻 俊郎 主事 長谷川 由奈
会議録の作成方法	<input checked="" type="checkbox"/> 要点記録 <input type="checkbox"/> 全文記録
その他必要な事項	

様式第3号（第8条関係）

発言者	会議の内容(発言内容、審議経過、決定事項等)
事務局(渡辺館長)	開会
斎藤生涯学習部長	<p>1 委嘱状交付          (一名委員辞職のため、岡田委員を新任で委嘱)          斎藤生涯学習部長から岡田委員へ委嘱状の交付          岡田委員から就任のあいさつ</p>
斎藤生涯学習部長 梅澤委員長	<p>2 あいさつ          斎藤生涯学習部長 梅澤委員長</p>
事務局(渡辺)	事務局職員の紹介、配布資料の確認
梅澤委員長	「(1) 令和4年度加須文化・学習センター利用状況について」を議題といたします。
事務局(酒巻)	説明
梅澤委員長	「(1) 令和4年度加須文化・学習センター利用状況について」なにかご質問・ご意見はございますか。
中里委員	稼働率はどのような計算で算出されているのですか。また、稼働率の高い低いの判断基準はありますか。
事務局(酒巻)	稼働率は、開館日の中で実際に何件使用されているかを100分率で算出しています。 高い、低いの判断基準ではありませんが、コロナ禍前のほうが数値が高かったので、コロナから完全に回復したとはいえません。
木村委員	今の質問に関連して、文化・学習センターの貸し部屋は、午前、午後、夜間、全日貸とあるが、資料に示されている稼働率というのは、午前とか午後とかという一区分だけでも使われていれば、稼働日ということで稼働率に反映されているのか？
事務局(酒巻)	お見込みのとおりです。
梅澤委員長	「(1) 令和4年度加須文化・学習センター利用状況について」を原案のとおり承認することにご異議ございませんか。
	【「異議なし」の声あり】
梅澤委員長	「(2) 令和4年度加須文化・学習センター事業実績報告及び令和5年度加須文化・学習センター事業計画(案)について」を議題といたします。
事務局(酒巻)	説明
梅澤委員長	「(2) 令和4年度加須文化・学習センター事業実績報告及び令和5年

	度加須文化・学習センター事業計画（案）」について何かご質問・ご意見はございますか。
木村委員	<p>友の会と市の共催事業があるが、友の会の入場者数とそうでない方の入場者数の割合というのは分かりますか。友の会に加入していると、イベントの案内が通知として届くので、関心も高まってきて、入場者数も増えてくると思うので。</p> <p>友の会について、会員を増やすことも含めて、どういうふうにどちらでいるのかも含めて教えて欲しい</p>
梅澤委員長	<p>今、友の会の会長もやっているのですけれども、コロナ禍の中でいろいろな公演ができない状況になりました。友の会に入会する方というのは、チケットを優先的に買いたいというのが一番の目的で友の会に入ると感じています。</p> <p>ここ2,3年公演がないという状況で、会員の更新をなされない方がほとんどです。</p> <p>この状況をこれからどう盛り返すかということについて、これから検討していきます。</p>
事務局（長谷川）	昨年度の友の会のクラシックコンサートについては、事前に整理券を配布することを伝えていました。配布日を友の会の会員については、一日早く配布し、一般のお客様には、次の日から配布ということで微力ながら区別しました。現状では、会員は3名なので、今後どうするかは、友の会とも協議していきたいと思います。
梅澤委員長	事務局の説明のとおり、友の会は、会員の更新をしなかった方がほとんどです。
事務局（渡辺）	コロナ禍を受けて、プロのアーティスト事務所が共催型事業で友の会の会員の皆さんに利益を還元できるように準備してきたところですが、事業者が、今後は館が主催者となって事業を開催して欲しいという依頼がパストラルにきているというのが現状でございます。簡単に言いますと一人500万円かかる芸能人を10名呼ぶとなると5,000万円かかります。それを市の方で準備して主催者としてやってもらえないかという案件が大半です。今まででは、共催型事業ということで、施設の使用料をパストラルが負担して、主催する側が芸能人とか著名な方をお招きする費用を負担していたという状況が、情勢とともに変わつてきているというのが、現状です。先ほども申し上げましたとおり、友の会の皆様に対する、優先とか優位とかのサービスの提供が厳しい状況ということを補足させていただきます。

梅澤委員長	友の会としましても、皆さんと会員を増やすことを考えてまいりたいと思います。
木村委員	<p>友の会について私の考え方ですけれども、意見を申し上げます。先ほど3名っていう話を伺って。私は、会員を抜けているのにこんなこと言うのもなんですけれども、ちょっと驚いてしました。コロナ前の話ですけれども、有名なアーティストが来るときには、確かに1日前に券が発売されるとそこに列を作つて並んでいたという光景がまだ記憶に新しいのですけれども、今は、そういうのが厳しい状態なのかなっていうものもあるのですが、会員の方は一日早いということで、並んでたという記憶があるんですけれども。最初の質問の時にお話しましたけれども、会員の方にはあらかじめ、こういうものがあるよということで、個別通知とかっていうのをたまにしてたのかなとおもうのですけれども。</p> <p>先ほどのどれだけ稼働しているか、入場者がいるか、市民の皆さんに楽しんでもらえるかというとPRして、いい方を呼んで、或いは興味のあるような企画をしてというのが前提かもしれませんけれども、それらをPRする中の一つの手段として友の会の会員さんは重要だと思っています。</p> <p>ですから会員を募集して云々というのは、まさに運営そのものに直接関わってくると思いますので、もうちょっとPRをしてもらって。例えば、「やってみませんか」にそういう項目を入れるなどして、広報して、興味ある方はいつも見てると思うので、楽しみにしてるとおもうんです。</p> <p>会員を増やすことを考えていただければいいのかなと思います。</p> <p>意見として申しあげます。</p>
事務局（長谷川）	<p>会員については、募集、周知をしていきたいと考えているのですけれども、現状、友の会に入った方に対して提供できるものが、正直なところ、今年度はちょっと少なくなってきてているので、そういう面でも事務局としてもアプローチしづらいのが現状です。</p> <p>非常に貴重なご意見ありがとうございます。</p>
事務局（渡辺）	貴重なご意見をいただきましたので、友の会の皆様ともこちらの委員会でた内容をご審議いただきながら、ともにどういったことができるのかを含めて検討しても参りたいと思います。よろしくおねがいします。
梅澤委員長	今回、友の会会長として本当に貴重なご意見をいただきましてありがとうございます。

	友の会も会議がございますので、その時にどう対策をとったらいいか検討していきたいと思います。 他にご意見ございますか。
事務局（渡辺）	令和5年度の事業で3月に友の会と共同で行うクラシックコンサートですけれども、不動岡高校の吹奏楽部とEarth Trio(アーストリオ)のコラボイベントとして実現ができそうでございます。 詳細については、学校とEarth Trio(アーストリオ)で調整を行っておりますので、新たな取り組みということで、運営委員会の皆様にご報告申し上げます。
梅澤委員長	第2号議案 令和4年度加須文化・学習センター事業実績報告及び令和5年度加須文化・学習センター事業計画（案）についてを原案のとおり承認することについてご異議ございませんか  【「異議なし」の声あり】
梅澤委員長	次に「(3) 加須文化・学習センター施設の工事・修繕について」を議題といたします。
事務局（酒巻）	説明
梅澤委員長	説明が終わりましたが、何かご質問・ご意見はございますか。
原田委員	情報通信ネットワーク整備工事はいつ行われたものですか。
事務局（酒巻）	6月に補正予算をいただいて、工事に着手しております。供用開始が今年の1月25日です。
大塚副委員長	この資料にはありませんが、何年も前から玄関ホールが雨漏りしていますね。何か所もバケツを出して、大変な思いをしていると思うので、あそこは直らないのですか。
事務局（渡辺）	こちらにつきましては、昨年12月の議会でも一般質問をお受けしているところでございます。 今年度に入って、市の予算を使わせていただいて、エントランスホールの現状を含めて調査を行っているところです。 間もなく、調査会社から現状について報告書が提出されます。 報告書をもとに雨漏りの原因等を調べまして、修繕費用を市にお願いして取り組んでいこうと考えております。
大塚副委員長	そういったことで、今進んでいるというところですね。
斎藤生涯学習部長	10月3日で9月議会が終わったところなんですが、この議会に補正予算を提案して議決された案件について事務局から説明いたしますので、お願いします。

事務局（渡辺）	稼働率の高い展示室の吊下げパネルの接続部分について、30年が経過しており、ひどい劣化です。パネルをスライドさせて移動するのが大変ということで、お話をいただきまして、今議会で修繕費用をいただきましたので、早急に業者を選定いたしまして、修繕していきたいと考えておりますので、引き続きよろしくお願ひします。
梅澤委員長	<p>最後に私から議題とはちょっと違いますが、この施設に関係することで個人的にお聞きしたいことがあって、この場で聞いた方がいいかと思いまして。</p> <p>そこに喫茶室がございますね。私は、他の団体で結構あそこを利用させてもらっています。利用している我々からお店の方にお酒の提供について聞いたところ、施設から駄目といわれているから出せないとのことでした。</p> <p>それは何か理由があるのですか？</p>
事務局（渡辺）	<p>教育委員会の所管する施設の中で、アルコールの提供というお話をいただくことはあるのですけれども、他市の公共施設を見てもアルコール販売をしているところが意外に少ない状況です。</p> <p>パストラルかぞは、公共交通機関もなく、車でお越しになる方が多いので、当初からアルコールの販売を行っていないと私の方もうかがっています。</p> <p>ただお話が出ているので、他市の公共施設での販売状況は調べているところではございます。</p>
梅澤委員長	出してもらえばいろいろな会合に利用できるし、出せないなら、他に行っちゃうって形になってしまいます。日中から出すのではなく、夜だけでも検討していただければいいかなと私は思っております。 個人的な関係で申し訳ございませんでした。
梅澤委員長	第3号議案 加須文化・学習センター施設の工事・修繕実施状況についてを原案のとおり承認することについてご異議ございませんか
	【「異議なし」の声あり】
大塚副委員長	皆さんのご協力のもとに、無事に終了しました。今年度の運営委員会、いい運営ができていると思います。本日はありがとうございました。
会議の内容に相違ないことを証するため、ここに署名します。（注）	
5年 11月24日	署名 <u>梅澤昌好</u> 